

# 大学スプラ (ラ ) 令和5年11月10日(金) 上田市立 塩田西小学村

# 上田市立 塩田西小学校

#### 10月20日(金) 校内音楽会

10月20日の音楽会では、保護者の皆様方にご鑑賞いただきましてありがとうございました。

この日に向け、各学年練習を重ねてきました。日に日に歌声や楽器の音色がまとまってきました。迎えた音 楽会当日は、どの学年も、これまでの練習の成果を十分に発揮し、子どもたちが満足できるステージとなりま した。子どもたちが生き生きと表現する姿には感動しました。また、4年ぶりに全校が揃った音楽会となりま したが、お互いの発表を聴き合う姿から全校が揃ってできるよさや喜びを感じました。

子どもたちは、音楽会を通して、目標に向けて努力することの尊さ、達成感、また友だちと共に創り上げて いく喜びも感じることができたのではないでしょうか。

保護者の皆様方には、お忙しい中、お越しいただき、熱心に耳を傾けていただきました。また、たくさんの 拍手を送っていただき、心温まる音楽会となりました。









#### 令和5年度 全国学力・学習状況調査 結果(概要)について

4月に実施した全国学力学習状況調査では、国語は全国平均とほぼ同等、算数はやや下回る正答率でし た。国語も算数も無回答率が低く、時間いっぱい粘り強く取り組める本校の児童のよさがうかがえました。

国語では、漢字を使ったり送り仮名に気をつけたりして文章を書き直す問題について全国平均を上回りま した。一方で資料などから共通点や問題点を読み取り、自分の考えを資料やグラフを用いて工夫して表現す るなど思考を働かせながら書くことについては課題がありました。日頃の授業では、自分なりの考えがもて るような事象について教材化し、資料等を用いて自分の考えが伝わるよう相手意識をもって表現できるよう な活動を位置づけていく必要があることが分かりました。

算数では、数と計算、変化と関係領域の基本的な問題については高正答率でした。一方で日常生活の事象 について、目的に応じた適切な分類整理の仕方やグラフの表し方を判断し、データの特徴や傾向に着目して 考察することや答えの求め方を式や言葉を用いて記述するような問題に課題がありました。日頃の授業では 身の回りの事象について漠然と考えるのではなく、興味・関心や問題意識に基づき、適切な問題解決で考察 したり、式を言葉で表す活動を位置づけたりすることが必要だと分かりました。さらに、表やグラフに表し たり読んだりすることや、割合などで表されたデータの特徴を読み取る活動を位置づけていく必要があるこ とも分かりました。

児童質問用紙からは、朝食、睡眠時間等基本的な生活習慣が確立されている児童が多いことが分かりまし た。ご家庭の協力に感謝いたします。また、自己肯定感が高いことも分かりました。引き続き、各学級で自 分の意見が周りの仲間に認められるような場面を授業で位置づけていき、自己肯定感が高まるよう取り組ん でいきます。

#### 10月13日(金) たねぷろ「苗木見送りの会」(5年)「種子の蒔き出し」(3年)

今年も、「たねぷろじぇくと」の「苗木見送りの会」と「種子の蒔き出し」の活動が行われました。5年生は、3年生のときに被災地で採取されたドングリの種を蒔き学校で育ててきました。この日は、植え替えをして大きくなった苗を11月に現地で行われる植樹祭に参加する長野大学の学生に託しました。また、コロナ禍で中断されていましたが、今年は本校児童も何人か植樹祭に参加しました。この会では植樹祭に参加する宮城県山元町の坂元小学校の5・6年生とオンラインで交流会も行いました。画面越しではありますが、温かい雰囲気に包まれた会となりました。5年生の苗木の見送りに引き続き、3年生の種子の蒔き出しが行われました。たねぷろの活動について説明していただいたり、どんぐりのクイズを楽しんだりした後、中庭で種まきをしました。長野大学の学生さんに種まきを仕方を教えていただき一緒に蒔きました。この日は、坂元小の1、2年生とのオンライン交流会もあり、預かった種を大事に育てようと感じたようでした。種をまいた鉢にひとりずつのネームプレートを付け、成長を見守っていきます。









### 10月28日(土) PTAたつの子祭り

たつの子祭りが4年ぶりに行われました。PTA活動の負担軽減、持続可能なPTA行事が進められる中、たつの子祭りも内容が見直され実施となりました。子どもたちは、お祭りの雰囲気を味わい、ゲームや屋台、消防体験など楽しんでいました。新たな一歩を踏み出すには、PTA役員の皆様中心に相当なご苦労があったかと思います。ありがとうございました。









## 10月16日(月) 脱穀(5年生)

秋晴れの下5年生の脱穀が行われました。 稲刈りの後、稲をハゼかけをして天日干しし ておきました。子どもたちは稲束をハゼから 外し、両手で抱え脱穀機へと運びました。子 どもたちはぬかるんだ田んぼの中を何回も脱 穀機へ稲を運んだり籾でいっぱいになった重 い袋を仲間と力を合わせて運んだりしていま した。また最後まで落ち穂拾いを丁寧に行い、 少しでもお米が取れるようにと働いていまし た。お楽しみの収穫祭は、11月30日に予定 されています。



#### 10月11日(月)

秋晴れの下、1年生が秋の遠 足に行ってきました。中禅寺、 塩野神社、あじさい小径、前山 寺など学区にある名所を巡り、 山王山公園でお弁当をいただき、 元気いっぱいに遊んできました。 学校からの上り坂もがんばって 歩くことができました。帰りましたが、満足そうな表情の子ども たちでした。

#### 秋の遠足(1年)



#### 11月~12月の主な行事予定

14日(火) 特支社会見学

20日(月) 塩田支会人権研修会

全校下校13:10

22日(水) 児童会大集会

23日(木) 勤労感謝の日

28日(火) 薬物乱用防止教室(6年)

30日(木) クラブ活動(最終)

12月

4日(月) 読書旬間(~15日)

8日(金) 学期末特別日課(~13日)

13日(水)~19日(火) 保護者懇談会